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我们眼中的设计，不管是阳春白雪

还是下里巴人，只要能够很好地完成

使命，就是优秀的设计。

——张一杨

创想

 桃花杯
上面是陶瓷，温润素净；下面是实木，浑厚坚韧。陶

瓷和木材都是中国传统的材质，这样搭配在一起，看

起来又古朴又现代，能hold住任何家居场景。更厉害的

是，杯子上下可以分离，木托可以用来放零食。边吃边

喝，还有比这更适合两个人相谈聊天的吗？

 执杯
执，是你手握着它的姿势；是我固执地想要完成的

一种结构设计；是将原本归为垃圾的包装变为“植”物生

命的土壤；是我们还在坚持那些不肯放弃的念想。“执”只

是一个杯子。而我们还来得及成为更好的自己。

 涌泉罐
小巧别致的涌泉罐，在你每个枯竭的时刻，让你

取一杯清醒的好茶，助你创意如泉涌。适合自用的小容

量，大约可以取用两周。天冷添衣，熬夜添茶，记得照顾

好自己。让人心安的密封圈，也保护着陶瓷与木材的每

次轻碰。

 星球杯
杯子千篇一律，稍不留神，最怕拿错而尴尬。这

次，我们替你出了一个有趣的主意：我们从全世界精选

了纹理特别、材质稳定的原木，制作成4颗不同的星球

杯柄。天然木纹像星球的投影，好看得如此特别：显而

易见，和而不同。

 开天盘
设计师看到古瓷片表面的被称为“开片”的釉裂

现象，于是把此效果强化且放大，生发出了这三个瓷片

造型的餐盘。颜色方面，盘子采用青瓷的至高境界天青

色；再加上一抹金，整个盘的颜色都亮了起来。这套餐

盘结合开片与天青两种特点，故称为“开天”。

张一杨

质造合伙人，

中国美院陶瓷设计硕士，

日本信乐陶艺之森及美国巴尔的摩clay works驻场艺术家，

from余杭融图书馆驻场设计师

Q：为什么产品会选择以“木头”和“陶瓷”为主的材

质？你觉得这两种材质有共同的特点吗？他们搭配在一起会

产生怎样的效果？ 

A：我们考虑到的是，如何利用景德镇的优势，和我们

可以达到的、在景德镇以外的一些技术进行结合，从而使

得产品具有独一性。因为陶瓷产品，和手作、艺术品不一

样，许多釉色和表面处理方法是无法生产的。但是我们希

望自己的产品具有一些辨识度，跟一般的陶瓷品拉开差

距，有所创新，于是我们想到陶瓷与其他材质的结合。在选

材上，我们想到的是要在陶瓷中找到能较好搭配的暖色釉

色，泥料会比较难；而冰冷的瓷器跟木材搭配在一起，效果

很好。于是，我们就选定了木头。

Q：在陶瓷与木头两种材质进行结合的过程中，有没有

尝试过其他方式？

A：我们还尝试过在陶瓷上做一个榫铆的结构，跟木

头上的榫直接进行插合。我记得很清楚，那天我发着烧，从

景德镇带回了一大箱子瓷器，天真地认为只要花费一个晚

上，我们把木头轻松地插到那个陶瓷杯子上，第二天就可

以卖了。大家打开箱子，拿着瓷器去配木头的时候，才发现

几乎没有一个配得上的，差不多都有1-2毫米的误差。当时

我跟朱雀来上班，基本上每天就是打磨把手。那几个月下

来，多多少少估计做了不下几千个这个产品。

Q：那么这个问题是怎么解决的呢？

A：后来，我们通过一个比较长的榫铆结构，可以直接

插入把手，就不需要当年那么辛苦去打磨了。这也就是现在

“执杯”这件产品。

Q：目前你做过的，最有感触的一件产品是哪件？为什

么？

A：每一件都有不同的感触。其实，感触最深的肯定

还是上下杯。有几个方面原因，首先它是我做的第一个产

品，而不是作品。其次，这本是无心插柳的设计，被喜欢的

最多。再次，我被“上下杯”“教育”得最惨。因为它是早期

的方案，有很多不成熟的地方，我受到过不少人的指责，等

等。最后，从这个产品，让我进一步思考设计师与产品与市

场的关系。

Q：你们有信心在市场上获得自己的一席之地吗？

A：事实上，目前也算有了一方小天地，未来，还是想用

更多优秀的产品说话。

Q：如果不做设计师，你会做什么？

A：我应该会去画画。
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 神仙坛
这个坛子有充满力量的盖子，既能镇压住发酵

的气体，又能在需要的时候化身为可爱的葫芦碗。它

还有金光闪耀的葫芦把手，单手便可轻松提起。最

重要的是，你可以用它发大招——“豇豆，辣椒，萝

卜，白菜，叫你一声，敢答应么！”


